



AGENDA INFORMATIVA "La Voz de la Región"

Fecha: 12 de OCTUBRE de 2012

HOY EN EL PROGRAMA:

1.

Si el Gobierno Peruano no suspende formalmente y de manera definitiva el proyecto minero Conga, el Gobierno Regional de Cajamarca, haciendo uso de sus atribuciones, convocará a una consulta popular en las próximas semanas anunció el vicepresidente regional César Aliaga Díaz, durante un conferencia de prensa con motivo de la reciente encuesta de la Universidad Privada Antonio Guillermo Urrelo publicada en el Diario La República, que revela que más del 73 % de la población no quiere "de ninguna manera" que el proyecto se ejecute.

La autoridad regional manifestó que en los próximos días le enviarán una carta al Primer Ministro, Juan Jiménez Mayor, pidiéndole que el Gobierno Peruano suspenda definitivamente el proyecto minero por no tener la licencia social, y por lo tanto le exija a la empresa Newmont y sus asociadas dejen de construir los reservorios en la zona de Conga, con el objetivo de secar las lagunas, tal como está contemplado en su Estudio de Impacto Ambiental.

De no ser así, en la próxima reunión de consejo regional a desarrollarse el 4 de noviembre se planteará la consulta ciudadana, para que se discuta y se decida la fecha para su realización, puesto que la ciudadanía tiene el derecho a expresarse tal como ha ocurrido en la zona de Cañaris, región Lambayeque, donde el pueblo en más del 95% rechazó al proyecto Cañarico.

"Exigimos al gobierno se pronuncie, dijo, puesto que insistir en su desarrollo es crear las condiciones para un conflicto social incluso más difícil de resolver del que ya se ha dado", advirtió.

AUDIO: CÉSAR_ALIAGA_COMENTA_ENCUESTA_SOBRE_CONGA_NO_VA

Debemos recordar que de acuerdo a la encuesta, el 61,1% está en contra del proyecto minero Conga y apenas un 3,4% se muestra a favor. Más de la mitad de encuestados, además, dice haber participado en las marchas contra Conga y el 82,4% piensa que solo Yanacocha será la beneficiaria.

El 73,4% de la población, según una encuesta encargada por La República a la Universidad Privada Antonio Guillermo Urrelo (UPAGU), opina que si la decisión estuviese en sus manos, optaría porque "no vaya de ninguna manera" dicho proyecto.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



"Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad"

En tanto, sólo el 3,1% piensa que "vaya tal como está ahora". Esta postura contraria a Conga, explica Fernando Núñez Bringas, coordinador del grupo encuestador de la UPAGU, se mantiene en la población a pesar del cambio de la empresa Yanacocha, que anunció la suspensión de su proyecto para darle prioridad al agua, con la construcción de los reservorios.

La postergación de Conga no está dando resultados, en opinión de Núñez. Cuanto más alejada de las ciudades está la población, más son los que creen que Conga no debe ir de ninguna manera. En la zona rural piensan de ese modo el 79,7%, en la zona urbana la cifra es menor, alcanza al 59,7%. Todo lo contrario sucede entre quienes creen que el proyecto debe ir pero con modificaciones.

En la zona urbana así lo cree el 34,1%, mientras que en la zona rural respondieron de ese modo el 17,1%. Según Núñez Bringas la mayor oposición en el área rural se debe a que se trata de sectores olvidados por las autoridades del Estado. Cita como ejemplo que en zonas de influencia de Conga, es decir, en Celendín y La Encañada, sólo hay algunas carreteras afirmadas y se carece de agua potable.

"La población no toma en cuenta si la empresa cumple con el canon y paga sus tributos, lo que ve es que eso no llega". En sintonía con ello la encuesta muestra que si Conga va, para la población sólo habría un beneficiario: Yanacocha (82,4%). Otro dato interesante justo ahora que se han reiniciado las protestas es que el 61% respalda la convocatoria a nuevos paros y más de la mitad de la población (50,2%) dice haber participado en marchas contra Conga.

La movilización del pueblo de Cajamarca en contra del proyecto Conga trasciende la coyuntura, la postura del gobierno o el protagonismo de ciertos líderes regionales. Es un fenómeno que tiene causas estructurales y que se ha venido gestando desde hace varias décadas. Conocida es la ubicación del departamento en los primeros lugares de los rankings de pobreza y analfabetismo, no de ahora, sino de hace ya varios años.

La presencia de la gran minería no ha servido todavía para siquiera intentar revertir el proceso de acentuación de esas características; por el contrario, existe la percepción de que lo ha favorecido, o, cuando menos, patentizado. Por eso, como es de verse, existe una oposición muy significativa a la expansión de las actividades mineras. En realidad, no solo es Conga, este proyecto ha devenido en un símbolo.

Los que se oponen no son meros contestatarios o enemigos de la empresa minera o del gobierno de turno, o gente manipulada políticamente, como se tiende a creer desde Lima: están convencidos, en porcentajes muy elevados, de que Conga no beneficiaría al país, ni a la región, ni a las comunidades ubicadas en sus cercanías. Creen que la única beneficiaria sería la minera.

A Cajamarca, lejos de beneficiarla, la castigaría con males todavía más graves: incremento de la delincuencia, alcoholismo y prostitución, pérdida del agua y otros recursos naturales. Incluso los pocos que están a favor no creen que tendría un impacto



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



"Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad"

social positivo. Esta manifestación mayoritaria expresa viejos sentimientos de postergación, pero también una exigencia al gobierno de mayor y mejor atención a los problemas socio-ambientales y, a la empresa, de un cambio radical en sus políticas de responsabilidad social."

ENTREVISTA: ROLANDO REÁTEGUI LOZANO.

Tema: Encuesta de la UPAGU publicada en el Diario La República, y además sobre los acuerdos alcanzados durante una REUNIÓN entre RENAMA CAJAMARCA, representantes de la Autoridad Nacional del Agua de la región Lambayeque y Cuenca Chancay - Lambayeque para la IMPLEMENTACIÓN DE ESTUDIOS HIDROBIOLÓGICOS PARA LA CALIDAD DEL AGUA EN DICHA CUENCA.

ACUERDOS:

PRIMERO: RENAMA se compromete a la elaboración de un plan de trabajo, en coordinación con la Universidad Nacional de Cajamarca, que contenga la propuesta técnica y económica para el desarrollo del proyecto.

SEGUNDO: La Universidad Nacional de Cajamarca sugiere que para implementar este proyecto se evalúen los siguientes parámetros dentro del estudio de macro-invertebrados y se compromete a brindar el apoyo logístico necesario para este cometido. Asimismo sugiere la elaboración de un convenio interinstitucional, cuya elaboración será responsabilidad de RENAMA y que se socializará con los demás integrantes del grupo de trabajo.

TERCERO: La Autoridad Local del Agua de la cuenca CHANCAY- LAMBAYEQUE se compromete acompañar las iniciativas del Gobierno Regional para definir los bio-indicadores, asimismo participará en el proceso la Ing. Mirtha Culqui Lozada que oficiará como integrante del grupo de trabajo.

La reunión se realizó ayer 11 de octubre en la Gerencia Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente del Gobierno Regional de Cajamarca, donde estuvieron presentes la Dirección Regional de Producción representada por su director, el Ing. Walter Esquivel Mariños; la Administración Local del Agua de Chancay- Lambayeque representada por su Administrador el Ing. Luis Fernando Biffi Martín; la especialista de Calidad del Agua del Proyecto de Modernización de la Gestión de los Recursos Hídricos de la Autoridad Nacional del Agua, la Ing. Mirtha Culqui Lozada, la Universidad Nacional de Cajamarca, representada por la Dra. Consuelo Plasencia de Uriol y el equipo técnico de la Gerencia de RENAMA.

Esto con la finalidad de recibir la exposición sobre la iniciativa de RENAMA para la futura incorporación en los monitoreos participativos para implementar estudios hidro-biológicos para la calidad del agua dentro de la cuenca Chancay- Lambayeque.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

RÁFAGA.

2.

El presidente regional de Cajamarca, Gregorio Santos Guerrero, criticó el grave desmembramiento del sistema de salud en el Perú, al comentar las demandas de los médicos, enfermeras y otros profesionales y técnicos quienes exigen mejores condiciones para ejercer su trabajo.

“El sistema de Es Salud es diferente al MINSA, los hospitales de la Solidaridad, policía, fuerzas armadas y del ejército tienen su propio sistema”, señaló.

Gregorio Santos Guerrero, dijo que el único responsable para que el sistema de salud del país esté desmembrado es el Gobierno Central; “vemos con mucha pena que el Sistema de Es Salud es diferente al del Ministerio de Salud MINSA, los hospitales de la Solidaridad tienen su propio sistema, al igual que los hospitales de la policía, fuerzas armadas, del ejército y a ellos se suman las clínicas privadas a las cuales sólo tienen acceso las familias de solventes recursos económicos.

La irresponsabilidad de las autoridades del Gobierno Central está contribuyendo a liquidar el sistema de salud pública en el país que sirve a las familias humildes y pobres que nunca podrán ir a una clínica particular.

Durante una reunión con los integrantes del comité de lucha que representan a los profesionales de la salud, entre ellos enfermeras, obstetras, tecnólogos médicos, químicos farmacéuticos, ellos anunciaron el inicio de una huelga indefinida para el miércoles 17 de octubre, hasta lograr ser atendidos con la plataforma de reclamos ante el Gobierno Central.

La plataforma de lucha fue entregada al mandatario regional, que se sustenta en 5 puntos: incremento de remuneración, nombramiento a todos los contratados por la modalidad CAS, incorporación de AETAS a sus remuneraciones, pago de incentivos laborales estipulado en los decretos 037 y 118.

Las enfermeras advirtieron al Gobierno Central que atenderán sólo en piquetes de emergencia, todos los profesionales que pertenecen a los diferentes sistemas de salud debemos tener igual trato salarial y beneficios laborales; además, solicitaron evitar represalias con los trabajadores que acaten la huelga indefinida desde el miércoles 17 de octubre.

Luego de escuchar al comité de lucha de los profesionales de la salud, Gregorio Santos, dijo que no tomarán represalias con ningún trabajador que haga uso del derecho de huelga, no solo por reivindicación económica, sino, también por consideraciones de dignidad profesional.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

El mandatario regional responsabilizó al presidente de la República y al Ministro de Economía por atentar contra la salud de los peruanos al no atender las demandas de los profesionales de la salud a nivel nacional y principalmente de los cajamarquinos.

El presidente Ollanta afirma que tenemos un enorme crecimiento económico, sin embargo no destina dinero para solucionar los problemas de la educación y la salud preferentemente; entonces, ¿de qué sirve que tengamos buen crecimiento económico si no va a servir para solucionar los problemas existentes en el Perú?, se preguntó.

3.

Luego que la empresa minera Yanacocha anunciara cambios en los altos cargos de su socio mayor en el proyecto Conga, la transnacional Newmont, entre ellos Carlos Santa Cruz quien deja la vicepresidencia en Sudamérica; el vicepresidente de la región Cajamarca, César Aliaga dijo que espera que los nuevos designados tengan una mejor actitud, puesto que hay muchos temas por debatir en cuanto al actuar de la empresa en su actual zona de operaciones.

AUDIO: CÉSAR_ALIAGA_SALIDA_CARLOS_SANTA_CRUZ

Debemos recordar que Carlos Santa Cruz, actual vicepresidente de Newmont para Sudamérica, dejará este puesto y se convertirá en el nuevo vicepresidente senior para la región Asia Pacífico a partir de febrero del año 2013.

Sucedirá en el cargo a Jeff Huspeni, quien se retirará de la compañía después de treinta años de servicio. Santa Cruz asumirá sus funciones como vicepresidente para Australia y Nueva Zelanda.

A su vez, Todd White, vicepresidente de Excelencia Empresarial, ha sido nombrado vicepresidente senior para América del Sur, cargo que asumirá el próximo noviembre. Todd forma parte de Newmont desde hace 18 años, y lideró los equipos de Responsabilidad Ambiental y Social en América del Sur desde 2003 hasta 2010.

Por su parte Javier Velarde, asesor legal general asociado y encargado del grupo legal internacional de Newmont, asumirá temporalmente la responsabilidad de mejorar las relaciones externas de la compañía en el Perú, como gerente general y de Asuntos Corporativos. Velarde estuvo al frente de los asuntos legales y externos en América del Sur desde 2001 hasta 2011 e ingresó a Newmont en el 2000.

Por su parte, el presidente regional Gregorio Santos, respecto al alejamiento de Santa Cruz de Yanacocha, afirmó que este hecho no cambia el escenario del conflicto por Conga porque el sucesor Todd White ha trabajado en el grupo que encabezó Santa Cruz.

4.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

No hay intención de interferir las investigaciones por parte del Congreso de la República, Contraloría General de la República y Comisión Investigadora del Consejo Regional sobre el caso de presuntos actos de corrupción en las licitaciones de algunas obras que ejecuta PROREGIÓN, señaló ayer el vicepresidente de la Región Cajamarca, César Aliaga Díaz.

La autoridad regional al ser consultado por la prensa sobre algunos audios difundidos por el Diario Perú 21, donde se escucha al empresario Wilson Vallejos Díaz alardeando sobre sus presuntas amistades en el gobierno regional y en la Unidad Ejecutora PREREGIÓN, César Aliaga Díaz, dijo que las investigaciones están en marcha por las instituciones citadas, y que si existiera responsabilidad individual de algunos funcionarios no le temblará la mano para sancionar y exigir su salida, porque en el gobierno regional de Cajamarca no caben sin vergüenzas.

AUDIO: CÉSAR ALIAGA EN EL GRC NO CABEN SIN VERGÜENZAS

Gregorio Santos responderá ante la fiscalía de Lima. A fin de investigar a profundidad el caso, así como a sus involucrados, la Fiscalía Supraprovincial Anticorrupción de Lima recibió de su par de Cajamarca el expediente preliminar sobre los presuntos negociados de Wilson Vallejos en las licitaciones públicas promovidas por el gobierno regional que preside Gregorio Santos.

La referida fiscalía anticorrupción, a cargo de Walter Delgado, investigará también a Vallejos y a Santos por el supuesto lavado de activos a raíz de la confesión que hiciera el primero de los nombrados en varios audios revelados el 17 de setiembre por Perú21.

Comuneros de Bambamarca se mantienen en la laguna Namococha pendientes de que Yanacocha retire su maquinaria y abandone el proyecto Conga, tal como exigen. El jefe del Frente Policial de Cajamarca, Gral. PNP Orlando del Águila, inspeccionará hoy la zona.

RÁFAGA.

Volviendo a las declaraciones del vicepresidente César Aliaga Díaz.

En cuanto a las gestiones que se venían realizando para que un grupo de médicos peruanos y cajamarquinos que estudiaran en Cuba y que tenían la intención de venir a trabajar a Cajamarca, el vicepresidente César Aliaga, señaló que en los próximos días la Dirección Regional de Salud informará de manera detallada, al comentar la intromisión del gobierno de Ollanta Humala para evitar que esto se concrete.

AUDIO: CÉSAR ALIAGA MÉDICOS CUBANOS

5.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

El Consejo Regional del Gobierno Regional de Cajamarca se reúne con Gerencias y Direcciones Regionales. La Mesa de trabajo duró más de cinco horas y consejeros anunciaron próximas reuniones.

El Consejo Regional Cajamarca sostuvo una mesa de trabajo con la Gerencia General, Gerencia Regional de Desarrollo Social, la Dirección Regional de Educación y Dirección Regional de Salud, con la finalidad de mantener una coordinación permanente y así obtener un trabajo articulado y ordenado.

El Gerente Regional de Desarrollo Social, Dr. Marco Gamonal Guevara manifestó que estas reuniones de trabajo se deben realizar de manera permanente, a fin de poder informar los logros de estas dependencias.

Marco Gamonal Guevara destacó el trabajo de saneamiento de las propiedades de 75 Instituciones Educativas -las cuales fueron designadas por los representantes de cada UGEL- en atención a la necesidad de cada una de ellas, dando prioridad a aquellas que están declaradas en estado de emergencia por Defensa Civil.

Por su parte el Director Regional de Educación, Prof. César Flores Berríos, indicó que vienen trabajando de acuerdo al “Plan Cuatrienal de Educación”, a fin de lograr escuelas innovadoras, una sociedad educada, educación superior de calidad, equitativa e inclusiva; selección y formación docente, una gestión participativa y democrática.

Finalmente tuvo la palabra la representante de la Dirección Regional de Salud, la Directora Adjunta, Enf. María Irene Nacarino Díaz, quien resaltó las capacitaciones de especialización y diplomados en gestión de los sistemas de información en Salud.

Otro punto importante fue el trabajo que se viene realizando con el Fondo de Solidaridad. Se informó que se realiza un trabajo de articulación en la provincia de Celendín, la que ha sido priorizada por el índice de desnutrición y muertes maternas.

Respecto al tema de PAR SALUD, Nacarino Díaz manifestó que se tiene cuatro establecimientos de salud para ser ejecutados en este año en los distritos de Miguel Iglesias, provincia de Celendín, Lluchubamba en la provincia de Cajabamba, San José de Lourdes en la provincia de San Ignacio, y en la provincia de San Pablo.

Cabe indicar que se tiene planificado ejecutar cuatro establecimientos de salud para el próximo año.

6.

El Consejo Regional del Gobierno Regional Cajamarca, en su Sesión Extraordinaria del miércoles 10 de octubre, acordó AUTORIZAR el viaje del Vicepresidente Regional de Cajamarca, César Augusto Aliaga Díaz, a la República



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

de Guatemala, a fin de participar en la reunión Regional para el Fortalecimiento de la Rendición de Cuentas sobre la Salud de las Mujeres y los Niños, que se llevará a cabo del 20 al 26 de octubre del presente año.

AUDIO: CÉSAR_ALIAGA_VIAJE_A-GUATEMALA

7.

ENTREVISTA: Vicepresidente Regional Tacna, Frankie Kuong Delgado, sobre su participación en la II Semana de Ciencia e Innovación – Cajamarca 2012, donde expuso el avance en la elaboración de un perfil técnico para la construcción de un Parque Tecnológico en su región para el 2013, experiencia que puede servir en Cajamarca en este mismo objetivo.

DESPEDIDA:

AGENDA INFORMATIVA se escucha diariamente en Lamas, Tarapoto y Bellavista, de la región San Martín, a través de Radio Milenium. En Juan Jui se escucha a través de la frecuencia 106.9 FM y en Tocache llegamos mediante la frecuencia 99.3 FM.

En Sullana de la región Piura, se transmite por Radio Enlace, vía los 89.5 FM; en Bagua, de la Región Amazonas, a través de los 106.5 FM; y en San Ignacio - Cajamarca llegamos mediante los 93.9 FM.

En Santa Cruz, transmitimos a través de Radio Satélite, vía los 1390 de la AM y 106.9 FM; en Chota llegamos a través de los 1160 AM de Radio Siglo 21, mientras que en Cajamarca lo hacemos a través de Radio Moderna.

CARETA DE CIERRE